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С Л У Ш А Я
ОТЧЕТ ТОВАРИЩА

Сек ре та рь п а р т б т  ро
рудника динасового з а 
вода И ван И ванович П.е- 
тьков прилагал  н ем ало  
усилий, чтобы  ком м у
нист В. В. Б русн и ц ы н  
активнее участвовал  в 
работе первичной орга
низации. IV! а ш и н и с т  
стан ка В. В. Б русн и ц ы н  
имеет нем алы й п арти й 
ный стаж , им еет и зн а 
ния, и врем я, чтобы 
вы полнять п арти й  н ые
поручения, п овы ш ать 
подити ческий уровень. 
Однако ком м ун иста ни
что ие интересовало , он 
даж е на п арти й н ы е со
брания ие всегда прихо
дил, ограни чи ваясь  уп
латой членских взносов. 
Когда И. И. П стьков по
нял, чго ли ч н ы е беседы 
ни к 'чему не приводят, 
он реш ил вы нести от
четов. В. Б руси и ц ы н а о 
вы пол пени и уставны  х
обязанностей  и требова
ний на обсуж дение то
варищ ей.

Но сн ачала на собра
нии с отчетом вы ету- 
п ил IVI и хайл 11 г и а тьев  и ч  

Ц иидраков, м аш инист 
экска вато р а . П ередовик 
производства, акти вн ы й  
общ ественник, М ихаил 
И гнатьевич расск азал  
товарищ ам  по партии , 
к ак  труди тся  в тр еть 
ем. реш аю щ ем  году п я 
тилетки , к ак  п ередает 
свой опы т молодеж и, 
к ак  вы п олняет п арти й 
н ы е п оручен ия. В ним а; 
тельно, с одобрением 
слуш али  его ком м ун и 
сты. А потом слово по
лучил В. В. БрусА нцын. 
Ч етко  обозначились про
тивополож ны е п озиц и и  о 
отнош ении к  труду , 
коллекти ву , партий  ном у 
долгу двух  рабочих. 
Много ж естки х  зам еч а 
ний, нелестны х отзы вов 
услы ш ал В алерий В а
сильевич. Н ичего н е  мог 
возразить: товари щ и  го
ворили справедливо.

О тчеты к о м м у н и с тов 
иа п артий ны х собран и 
ях , засед ан и ях  п ар тко 
мов и  партбю ро стали  
одной нз важ н ы х форм 
индивидуальной  работы 
с членам и  КПСС. В п о
следнее врем я они п олу
чили довольно ш ирокое 
распространение. И  это 
вполне оправданно: хо 
рош о п оставлен н ая  п ра
ктика обсуж ден и я сооб
щ ений ком м унистов  о 
вы полнении уставн ы х  
обязанностей  явл яется  
действенны м  средством 
воспитания у них  чув
ства п артий ности , ук
реп лепи я ди сц ип лин ы  в 
первичны х орга ш сзани - 
ях. Сейчас, когда прохо
дит обмен партий ны х 
документов, отчеты  ком 
м унистов сл у ж ат  а к т и 
визации их производст
венной, и общ ественной 
деятельности .

Н а том ж е динасовом  
заводе в ав гу сте  отчи 
ты вались два члена 
КПСС — ТО. И. В атолин 
и М. В. Ш илов. Оба они

— председатели  советов 
по ком м унистическом у 
воспитанию  по месту 
ж ительства. А кти висты  
рассказали , к а к а я  рабо
та проведена в п оселке 
летом , что Зам еч ается  
на зим ний период. 10. И. 
В атолин и М. В. Ш илов 
поняли  и прави льно
оценили зам ы сел  п ар т
бюро, обсуж дение всей 
нервииной  органи зац ией  
проведенной летом  и н а
мечаемой на зи м у  м ас
сово - политической  ра
боты среди трудящ и хся  
по месту ж и тел ьства  
вы лилось в к о л л ек ти в 
ный сокет, к ак  сделать  
ее более действенной и 
целенаправленной .

Эту ж е цель пресле
дует партгруп па смены  
«Д>> первого ц ех а  Н ово
трубного завода. П арт
групорг Г. С. Ры сухин  
считает, что отчеты  ком
мунистов важ ны  не то
лько потому, что застав 
ляю т каж д ого  взгл ян уть  
на себя со стороны , но 
и потому, что на прим е
ре одних учатся  другие. 
Н ередко в см ене прохо
дят совместны е п арти й 
ные и  ком сом ольские со
брания. Ч лены  ВЛКСМ, 
присутствуя  при отче
тах коммунистов, вид я  г, 
с какой  принцип иа'лыто- 
стыо, гребователь ноегью  
относятся п артий цы  друг 
к другу. К омсомольцы  
берут со старш их това
рищ ей прим ер, таки е 
собрания для  них — н а 
стоящ ая ш кола.

Во многих п артий ны х 
орга низаци  я х отчеты
ком м унистов заел  yin ива- 
ю тся постоянно. Н о ес 
ли ещ е два-три  года н а
зад, когда эта  ф орм а 
работы былД новой, не
которы е секретари  п ар т 
комов и  партбю ро у в 
леклись ею ради  коли ч е
ства, то сей час  все боль
ш е вни м ан ие сосредото
чивается на к ачествен 
ной стороне дела. В аж 
нее глуб ж е разобраться, 
насколько тот пли  иной 
товарищ  соблю дает ус
тавны е требован ия, в 
какой помощ и н у ж д ает
ся. П ракти ка п одсказы 
вает. что не следует  от
четы  ком м унистов пре
вращ ать в кам панию . 
К аж дое обсуж дение сле
ду ет проводить со всей 
обстоятельностью , чтобы 
мож но бы ло сделать  по
лезны е вы воды  не толь
ко д л я  отдельного чело
века . но и д л я  органи 
зац и и  в целом .

В оспитание коммуни- 
стов в духе уставны х 
требований — слож н ы й  
процесс. Эту работу ну
ж но вести  н епреры вно, 
иоследовательно, сочетая  
и ндцвидуальны е беседы  
с массовы м и м ероп ри я
тиям и. О тчеты  ком м уни
стов перед товари щ ам и  о 
вы иол нении уставн  ы х
требований н ем ало сп о
собствую т том у, чтобы 
их активность  стан ови 
лась вы ш е к  вы ш е.

Г III» 1»Л и

Д В Е  Н О Р М Ы  
В С М Е Н У .

П очти систем атически  
так  труди тся  .сортировщ ик- 
у п аковщ и к  готовой продук
ции первого ц ех а  динасо
вого завода  Г. Сафитов. 
Сейчас на его трудовом  к а
л ендаре — н оябрь послед
него года п яти летки .

У ж е  п ерекры ли  и яти лет
ние зад ан и я  рабочие И. М. 
О всянников, В. А. Зайко- 
ва, В. В. Л ю цко.

П рессовщ ик ф рикцион
ных прессов В ладимир Ва
сильевич Л ю ц ко  "давал 
слово осилить п я т и л е т и е  
рубеж и, за 3,5 года. Свой 
обязательства  он  подкре
пил эконом ическим и  рас
четам и  резервов  повы ш е
ния п роизводительности  
труда.

С пособствует достиж е
нию вы соких результатов  
хорош о н ал аж ен н о е  ходи  ь 
диетическое соревнование. 
А дм инистрация и профсо
ю зн ая  о р ган и зац и я  умею т 
отдать  долж ное лю дям с 
хозяйской  ж илкой . Их за 
слуги  отм ечаю тся  мораль
но и м атери ально . Опыт 
р асп ростран яется . В. В. 
Лю цко, н ап ри м ер , недавно 
провел  ш колу  передового 
опыта.

М. УДАВИХИНА, 
норм и ровщ и к первого 
цеха  динасового з а 
вода.

У спеш но вы полнил план сен тяб р я  коллектив 
цеха технологического оборудования завода с 
таки м  ж е  н азван и ем . М ногие рабочи е здесь 
сп рави лись  с социалистическим и  обязател ьст
вами в честь 56-й годовщ ины О ктября, s Среди 
них — ради ом он таж н и к участка  сборки  уси ли 
телей  Зоя  М ихайловна Т им оф еева.

Ф ото В. ЗОТОВА.

ПРИЦЕЛ К О Л Л Е К Т И В А
Кол л ектив авторе м о яти  о- 

го завода вы п олни л план 
сен тяб ря  ио вы пуску то
варной п родукции  на 101 
процент, улож и лся  в зад а
ние по реали заци и .

Слаж енно, ритм ично труг 
дились рабочие основных 
участков ’ — сборочного, мо
торного,, ;ЧТО • И. ПОЗВОЛИЛО' 
сп рави ться  с н ап ряж ен к ой  
про и Зв одет в е н н ой про гр: \ м-

мой третьего  го д а 'п яти л е т 
ки.

И звестн ы  результаты  вы 
п олн ен и я  п лан а  девяти  
м есяцев: св ер х  него вы пу
щ ено п родукци и  на 13 ты 
сяч  рублен , реализовано — 
н а  п я ть  ты сяч .

Л . БУЛАТОВА, 
экономист 

авторемонтного 
завода.

У б е р е м  к а р т о ф е л ь  и  о в о щ и  б е з  - п о т е р ь

ТРУДИЛИСЬ, КАК В ЦЕХЕ
На днях мы убирали кар

тофель в Витимском отде
лении совхоза «Первоураль
ский». В выходной день 
собрались на железнодорож
ной' станции. Шутки, смех 
— с ними и добрались до 
участка.

(Здесь механизаторы сов
хоза .уже подготовили нам 
фронт работ: в черных бо
роздах белели крупные, 
клубни. Порадовались мы 
богатому урожаю.

Часть картофеля была об
леплена землей.' Но на. по
лосе не осталась. В конце 
дня мы еще': раз • обошли 
участок ..и собрали до еди
ной ' картофелины.
. .Мешков, .и „ведер . было в 

достатке.. На организацию 
труда никто не сетовал.

В тот ’день отлично ' по
трудились рабочие из це
хов -«Vs .7, 6' и.>9 . нашего 
завода, с хлебокомбината.

Труженики хлебокомбинат

та начали выезды, по сло
вам управляющего. Л. А. 
Бариева, 5 сентября. Мно
гие побывали в отделении 

. по 4— 5 раз. Из девяти гек
таров убрали урожай с пя
ти. Хорошие темпы, если 
учесть «подножки», ко’то- 

, рые ставит непогода.
П. Ш ЕВЕЛЕВ, 

рабочий цеха № 28 
Н овотрубного завода, 

неш татны й 
корреспондент.

ПРЕДСТОЯТ ЕЩЕ ПОЕЗДКИ
Работники управления фабрики имени 

1 Мая систематически выезжают во вто
рое отделение совхоза «Первоуральский» 
на уборку моркови. В прошлую субботу 
здесь побывало 30 служащих.

Поле встретило неприветливо: дождем 
и мокрым снегом, лужами на участках. 
Но работа шла дружно: Морковь очищали 
от грязи, грузили' в ящики. Потом от
правляли на тракторе в хранилище: иа 
участке не осталось ни килограмма.

Радом с нами трудились рабочие заво-

да горного оборудования. У- них. тоже есть 
опыт действии в такой сложной обстанов1 
ке: первыми выполнили’ задание по убор
ке1 свеклы. Сейчас не тратят времени да
ром на морковном поле.

Придется приложить еще немало ста
рании. Задание наш ему коллективу — 
8,-5 гектара —  пока выполнено наполо
вину. Предстоят еще поездки. -■

И. ГО ЛО ЛО БО ВА , 
заведую щ ая прокатны м  пунктом 

управления бы тового обслуж ивания.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ДРУЖЕСТВЕННЫЙ ВИЗИТ

По приглашению Предсе
дателя Союзного исполни
тельного веча Социалисти
ческой Федеративной Рес
публики Ю гославии Д. Бие- 
дича Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин с 24 сентября по 
1 октября 1973 года нахо
дился с официальным дру
жественным визитом в 
С Ф Р Ю .

Президент С Ф Р Ю , пред
седатель Союза коммуни
стов Ю гославии И. Броз Ти
то принял А. Н. Косыгина и 
имел с ним сердечную й 
друж ескую  беседу.

М ежд у А. Н. . Косыгиным 
и Д. Биедичем состоялись 
переговоры, проходившие в 
дружеской, атмосфере:

Председатель Совета Ми
нистров С С С Р и Председа
тель Союзного исполните
льного веча С Ф Р Ю  всесто
ронне рассмотрели состоя
ние сотрудничества между 
двумя странами и возм ож 
ности его дальнейшего раз
вития.

Главы правительств с удо
влетворением констатиро
вали, что советско-югослав
ское сотрудничество весь
ма успешно развивается во 
всех областях —  политиче
ской, экономической, науч
но-технической и культур
ной.

Стороны считают, что ви
зит Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгина является новым 
вкладом в дальнейшее раз
витие дружбы народов 
д в у х  социалистических 
стран и сотрудничества ме
жду С С С Р и С Ф Р Ю . А. Н. 
Косыгин пригласил Д. Бие- 
дича посетить Советский 
Сою з с официальным дру
жественным визитом. При
глашение было с удовлет
ворением принято.

(Т А С С ).

ИТОГИ КАНТОНАЛЬНЫХ 
ВЫБОРОВ ВО ФРАНЦИИ
П А Р И Ж . (Т А С С ). 30 сен

тября во Франции состоял
ся второй тур кантональ
ных выборов, ознаменовав
шийся сущ ественным про
движением левых сил.

На кантональных выборах 
избираются члены гене
ральных советов департа
ментов, играющие важную 
роль при решении местных 
вопросов. Французская
коммунистическая партия, 
социалистическая партия, 
движение левых радикалов 
и объединенная социали
стическая партия провели в 
генеральные советы 717 
кандидатов, увеличив свое 
представительство на 208 
мест. -

Генеральный секретарь 
Ф К П  Ж . М арш е сделал за
явление, в которолс под
черкнул «значительное ук
репление позиций Ф р ан 
цузской коммунистической 
партии» на кантональных 
выборах. Ф К П  добилась из
брания новых генеральных 
советников в таких круп
ных городах, как Тулуза, 
М арсель и б у р т .
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ОТДЕЛ
ОФИЦИАЛЬНОЙ
ХРОНИКИ
28 сентября бюро горко

ма К П С С  рассмотрело со
стояние воспитательной ра
боты по месту жительства 
на Новотрубном  заводе и 
задачи коммунистов пред
приятия по выполнению ре
комендаций областной на
учно • практической конф е
ренции.

На заседании обсуждены 
также, деятельность парт
бю ро Северского камнеще
беночного завода. Рассмот
рена работа партийных ор
ганизаций города по укреп
лению  партийного ядра в 
комсомоле. Бюро горкома 
наметило план мероприятий 
по подготовке к празднова
нию 56-й годовщины О к 
тября.

•
На днях в печати опуб

ликован приказ Министра 
обороны С С С Р  об увольне
нии из рядов Советской 
Арм ии военнослужащих, от
служивших установленные 
сроки службы, и об очеред
ном призыве. Последний во
прос рассмотрен исполко
мом городского Совета. На
мечен р я д  организацион
ных мероприятий, которые 
позволят горвоенкомату 
провести призыв в точно 
установленные сроки.

•
В минувшую пятницу го

сударственная комиссия с 
хорошей оценкой приняла 
в эксплуатацию 140-квар- 
тнрныи дом. Его построило 
четвертое управление тре
ста Уралтяжтрубстрой по 
заказу управления Босток- 
металлургмонтаж. В доме 
выделено специальное по
мещение площадью 125 кв. 
метров, в котором предпо
лагается разместить почто
вое отделение и отделение 
сберегательной кассы. По
следний дом-новосел сен
тября расположен в четвер
том микрорайоне города.

•
27 сентября состоялось 

заседание правления город
ской организации общества 
«Знание». На нем проана
лизировано состояние лек
ционной работы в Кузино, 
«и  пропаганде рабочих ди
настий» —  тема выступле
ния В. Е. Вирачева, ответст
венного секретаря правле
ния. По результатам об
суждения этого вопроса 
принят развернутый план, в 
котором предусматривается 
не только чтение лекций, 
проведение бесед, но и ор
ганизация встреч ветеранов 
производства с коллектива
ми Новотрубного, хромпи
кового, динасового заводов, 
завода «Искра», других 
предприятий и учащимися 
школ, намечен выпуск спе
циальных плакатов, альбо
мов, посвященных рабочим 
династиям, и другие меро
приятия. На правлении ут
вержден план работы на 
IV  квартал. Ряд активистов 
общества поощрен. В их 
числе 3. П. Жаворонкова с 
динасового завода, С. А. 
Перевозов из Кузино, К. Н. 
Аржанникова с хромпико
вого завода и другие това
рищи,

•
Исполком Билимбаевско- 

го поселкового Совета ре
шил провести с 1 октября 
по 1 ноября отчеты депу
татов Совета перед избира
телями. Вся необходимая 
для этого подготовка завер
шена.

МАРКСИСТСКО-ЛЕНИНСКАЯ ТЕОРИЯ-ПУТЬ К  ПОЗНАНИЮ МИРА
П озавчера в системах партийного, комсомольского 

политического и экономического образования начался 
новый учебный год. К  изучению марксистско-ленин
ской теории, экономики производства приступили бо
лее 16 ты сяч трудящ ихся. Около 900 пропагандистов 
руководят занятиям и в политш колах, ш колах основ 
марксизма-ленинизма, экономических знанпй, теоре
тических семинарах, в массовых формах обучения ра
бочих и служащ их. Состоялись первые занятия.

Убедительно,
доходчиво

Не первый год работает 
пропагандистом на хром
пиковом заводе Михаил 
И льич Цыбулевский. Нын
че ведет он ш колу по изу
чению истории КПСС. За
ним ается в ней 28 рабочих 
и  служащ их.

В понедельник слуш ате
ли  собрались на зан яти я  в 
заводском техническом ка
бинете. После организаци
онной пятим инутки Миха
ил Ильич предложил пер
вую тему: «О международ

ной деятельности КПСС по 
осуществлению решении 
XXIV партийного съезда». 
В лекции пропагандист 
привел много содержатель
ного фактического матери
ала. Хорошо и то, что М. И. 
Цыбулевский иллюстриро
вал общие теоретические 
полож ения примерами 
трудовой деятельности кол
лектива завода, говорил о 
необходимости повыш ать 
производительность труда, 
качество продукции.

Чувствуется, что М. И. 
Ц ыбулевский тщ ательно 
готовился к  занятиям . Но, 
на мой взгляд, напрасно 
пропагандист не восполь
зовался методическими

указаниям и и материала
ми. данными руководите
лям  ш кол на городском се
минаре. Поэтому недоста
точно глубоко была рас
крыта классовая интерна
ционалистская с у т ь
внеш ней политики КПСС. 
А ведь это — главное в 
теме.

Затем, х о т е л о с ь  бы, 
чтобы пропагандист с бо
льш ей убедительностью 
показы вал роль государств 
социалистического содру
ж ества в борьбе за  мир, за  
разрядку международной 
напряж енности, рост эко
номического и оборонного 
могущ ества этих стран, 
влияние их на ход миро
вых событий.

Эти недоработки легко 
устранимы. Думается, что 
М. И. Цыбулевский учтет 
и х  на следующих зан яти 
ях.

Т. БОЯРСКИХ, 
неш татны й 

корреспондент.

Л е к ц и я  —  

' д л я  в с е х
Кан известно, первое за 

нятие в системе партийного 
образования рекомендовано 
провести по единой теме: «О 
междунаоодной деятельно
сти КПСС по осуществлению 
решений X X IV  партийного 
съезда». У  Ю. В. Кротова, 
пропагандиста четвертого 
строительного управления, 
возникла мысль собрать слу
шателей всех школ вместе 
и для лекции пригласить 
о п ы т н о г о  пропагандиста. 
Предложение Ю. В. Кротова 
поддержали другие члены 
паотбюро.

И вот в назначенное вре
мя красный уголок управле
ния заполнили слуш атели 
системы партийного просве
щения. Секретарь партбюро 
Р. М. Ры бкин поздравил их 
с началом нового учебного 
года, пожелал глубже овла
девать марксистско - ленин
ской теорией. Затем он пред
ставил слуш ателям  лектора 

заведующего отделом про
паганды и агитации горко
ма партии В. М. Прохорова.

Лектор напоминает слу
шателям о состоявшемся в 
апреле текущ его года Плену
ме ЦК КПСС, рассмотревшем

вопросы международной дея
тельности ЦК КПСС по осу
ществлению решений X X IV  
съезда партии, говорит о 
разрешении нашей партией 
многих вопросов* междуна
родного характера, которые 
имеют большое значение не 
только для Советского Сою
за, но и для всех стран ми
ра. Лектор вводит слуш ате
лей в нурс по всем вопро
сам темы. Подробно и четко 
раскрывает он сущ ность 
классового, интернациона
листского характера вне
шне-политического к у р с а  
КПСС, выработанного X X IV  
съездом. На примерах и 
ф актах показывает деятель
ность^ нашей партии по уп 
рочению позиций мировой 
системы социализма, борьбу 
КПСС за утверждение прин
ципов мирного сосущ ество
вания, за  разрядку между
народной напряженности.

В заключение В. М. Прохо
ров показывает важность 
и значимость дальнейшего 
укрепления экономического 
и оборонного могущества 
СССР, упрочения его меж
дународных позиций, гово
рит, что это зависит от ге
роического труда советского 
народа, от каждого чело
века, на каком бы участке 
он ни находился.

А. НИКО ЛАЕВ, 
неш татный 

корреспондент.

—  Комсомольцы из 
бригады Сдадковского в пол
ном составе! Просим зане
сти это в протокол, —  шу
тят ребята. В ожидании на
чала собрания они перего
вариваются. А мы с Галек 
Никифоровой, секретарем 
комсомольской организации 
СУ-2, продолжаем начатый 
час назад разговор...

— Организация наша 
одна из самых крупных в 
тресте. На учете более ста 
человек, а приняли в ком
сомол только одного, — го
ворит Галя. — Слабо рабо
тали с несоюзкой молоде
жью комсорги, и с себя 
вины не снимаю. Зато вы
носили взыскания часто: 
за нарушение Устава, не
брежное хранение билета, 
неправильное поведение в 
быту и на работе...

Постепенно нз рассказа 
секретаря становилось яс
но, что год комсомольской 
жизни для молодежи вто
рого строительного управ
ления оказался во многом 
потерянным. If вот на от
четно-выборном собрании 
она сама должна была дать 
этому оценку.

Итак, о чем же должны 
повести разговор юноши и 
девушки? Прежде всего о 
том, что в год высокого

■ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОМСОМОЛЕ

П Р О Т О К О Л А  НЕ БУДЕТ. . .
трудового напряжения и 
массового социалистическо
го соревнования они часто 
оказывались не у дел. В 
чем-то проявить себя смог
ли, конечно. Есть доля их 
труда в досрочном заверше
нии реконструкции стана 
«160», хорошо работали на 
строительстве цеха «В-7», 
газозащитной станции и 
других объектов в городе 
и за его пределами. Но чем 
измерить вклад кал:дого 
комсомольца в дела реша
ющего .года пятилетки? Ка
кая из бригад, кто из мо
лодых рабочих достоин но
сить почетное звание пра
вофлангового? Этого не ска
жут члены бюро ВЛКСМ, 
так как участию в движе
нии «Пятилетке —  удар
ный труд, мастерство и по
иск молодых!» с самого на
чала не придали серьезного 
значения.

Личные обязательства 
комсомольцы приняли и за
были о них. Разговора о 
соревновании на собраниях 
в группах не было. Впро
чем, и на заседании бюро 
тоже.

Учеба —  главная запо
ведь молодежи. В СУ*-2 в 
прошлом году из 60 только 
18 человек окончили учеб
ный год в вечерних шко
лах. Нынче записался в 
школу 31 человек, а не р- 
дят на занятия более по- 
лозины. Фактически рас
пался и кружок по изуче
нию истории партии, хотя 
пропагандист А. Кононенко, 
комсомолец, добросовестно 
готовился к занятиям.

С поручением не спра
вился н штаб «Комсомоль
ского прожектора». В. Сте
фанов, ответственный за 
его работу', сначала прово
дил рейды. Потом «КП» по
гас.

Как заинтересовать мо
лодежь сдачей норм ГТ0? 
Для А. Кураеова, ответст
венного за спортивную ра
боту, вопрос прямо-таки 
неразрешимый. Среди .ком
сомольцев нет ни одйого, 
кто сдал бы полностью нор
мативы комплекса.

Словом, когда Галина 
Никифорова несколько раз 
подчеркивала, что бюро не
доработало, не проследило,

она была права. Да и что форовон не переставал не- 
могло знать бюро о возмож- терпеливо посматривать то 
ностях и желаниях комсо- на часы, то иа пустующий 
мольцев, если собирало их зал. Неужели снова сор- 
вместе всего два раза и то вется собрание, как было 
не в полном составе? на прошлой неделе? Нано- 

Помощи ждали актпви- нец, взял список и сам на
сты: от комитета ВЛКСМ чал перекличку: 
тре-ста Уралтяжтрубстрой, —  Ветошкина,' Комаро- 
от партийной организации ва —  где они? Ивлев?
управления. Но, видно, Ивлев у нас прогуль-
плохую услугу оказал им щйк, — отвечают из зала... 
комитет ВЛКСМ, когда при- 'Собрание все же сорва

лось и на этот раз. Инте- 
ли такое

знал комсомольскую орга
низацию СУ-2 лучшей. Она ресуюсь, часто 
даже диплом получила за случается, 
участие в областном фесги- — Галя, с какого раза 
вале молодежи. Вот уж ис- мы собрали всех в прош- 
тинно: награда не по за- лый раз? — вопросом на 
слугам. вопрос отвечает В. Смир-

Л. К. Дранице, передо- нов, секретарь комитета 
вому бригадиру, партбюро ВЛКСМ треста, 
поручило быть шефом у Что ж, все ясно. Значит, 
комсомольцев. Однако, как протокола снова не будет, 
сказала Г. Никифорова, не А выводы из всего, о чем 
жаловал он молодежь своим рассказано? Их должны 
вниманием. И комсомоль- сделать не только комсо- 
ской группе в своей брига- мольцы. 
де не помогал. « с. ИГНАТЬЕВА,

Секретарь парт
бюро б . ф . вула- inimiiimiiiinniiiiiiiiiiiiiiniiiiiniiiimn
тов в продолже- т 0 № т , 
ние нашего раз
говора с Г. Ники-

Ш Ш Ш Ш У

Ф НА КОНКУРС: «ЧЕЛОВЕК ТРУДА —  ГОРДОСТЬ ГОРОДА»

ПОД ЗВЕЗДОЙ ОТКРЫТИЯ
П РЕДСТАВЛЯЕТЕ, это 

же надо! Защити
ла кандидатскую! Еще ут
ром была просто старшим 
инженером - исследовате
лем, а вернулась вечером 
из Свердловска кандидатом 
технических наук.

—  Ничего удивительного: 
усидчива, даровита, а, са
мое главное,. настойчива.

... Услышал я такой раз
говор о старшем инженере- 
исследователе хромпиково
го завода Тамаре Михай
ловне Иваницкой. И неволь
но представил женщину со 
строгим лицом и холод
ным взглядом ученого-зна- 
литика.

А увидел добрую и ми
лую хозяйку, хлопотавшую 
иа кухне. Легкое домашнее 
платье и простой домаш
ний фартук были ей очень 
к лицу. И ужин, приготов
ленный руками икженерв- 
исследовагеля, был ничуть

не хуже, чем это сделал бы 
повар. Ее сыновья Миша и 
Вадик,- по крайней мере, не 
знают лучшего кулинара.

Женская забота видна 
повсюду. Порядок на книж
ных полках (а книги здесь в 
большом почете), со вку
сом расставлена мебель. 
Теплыми тонами расписаны 
стены, причем, в '  каждой 
комнате свой колорит. Во 
всем проглядывают черты 
ее цельного характера, тру
долюбия и педантичности. 
Ведь вещи, как утверждал 
Конан-Дойль, носят отпеча
ток личности их владельца.

■ Не всякому удается за
щитить кандидатскую дис
сертацию. Тем более жен
щине, воспитывающей де
тей. На недавней встрече с 
юнкорами телестудии «Ор
ленок» академик Н. П. Д у
бинин высказал мысль’ о 
том, что тоуд ученого —  
условие для проявления да

ровитости, таланта.
Именно труд и дарови

тость привели к успеху Та
мару Михайловну.

В ее аттестате об окон
чании средней школы толь
ко пятерки. Приложение к 
ним —  золотая медаль. В 
Уральском политехническом 
институте, который она 
окончила в 1959 году, ее 
называли «усидчивой» и «по
дающей надежды». В сту
денческом конструкторском 

бюро была «на хорошем 
счету». 1 Могла часами не 
выходить из лаборатории и 
копаться в научных трудах и 
рефератах до закрытия 
библиотеки.

—  Поража(юсь ее работо
способности, —  отозвалась 
начальник центральной за
водской лаборатории хром
пикового завода Евгения 
Александровна Кинева. —  
Знаете, как она сдавала 
кандидатский минимум, ку

да входили экза
мены по филосо
фии, иностранно
му языку и спец
курсу? Ровно за 
десять отведенных 
дней и все на feat 
«отлично».

А  на подготовку 
ушло лишь полго
да. ...Но это были лишь под
ступы, первые шаги к са
мым трудным вершинам —  
вершинам науки. А  тому 
дню (4 июня нынешнего го
да), когда в стенах знако
мой аудитории политехни
ческого института о н а  
услышала голос предсе
дателя ученого с о в е т а :  
«Слушается защита диссер
тации старшего инженера- 
исследователя Первоураль

ско го  хромпикового завода 
Иваницкой на соигкание уче
ной оепени кандидата тех
нических наук».

Ей дали для доклада 20

минут. За 20 минут пред- 
стояло четко и кратко из
ложить то, что вместилось 
в тексте, знаках и диаграм
мах 185-страничной диссер
тации. Она поборола волне
ние: «Промышленность до 
настоящего времени такой 
продукт не выпускала. По
этому в литературе нет 
описания его свойств».,.

Тамара Михайловна не 
помнит реакцию зала. То
лько глубоко в душе отло
жились слова ее бывшего 
наставника, доктора техни
ческих наук УПИ Б. И. Ле
вине.

Ф  ИДЕТ СМОТР ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 
РЕЗЕРВОВ ПРОИЗВОДСТВА

Р А Б О Ч И Й  
ПОДАЛ М Ы С Л Ь ...

К смотру резервов произ
водства в трубосварочном 
цехе филиала Новотрубного 
завода подготовились тща
тельно. Создали смотровую 
комиссию под председа
тельством заместителя на
чальника цеха М. В. Козы- 
рина, подготовили анкеты 
для участников, составили 
перечень «узких» мест. Об 
условиях смотра шла речь 
на партийных и рабочих со
браниях. Не осталась в -сто
роне стенная печать.

Потом, в ходе смотра, 
все это не замедлило ска
заться. Заметно активизи
ровались рационализаторы. 
В комиссию поступило мно
го интересных предложе
ний. Рабочие цеха, чувст
вуя, что к их мнению при
слушиваются, а задумки 
находят реальное воплоще
ние, направили усилия на 
дальнейшее совершенство
вание производства, подъем 
его эффективности.

На недавнем заседании 
партийного бюро цеха при
водили такие цифры: в смо
тре приняло участие 92 че
ловека. Подано 67 предло
жений, 25 из них приняты 
к исполнению, а 18 —  уже 
внедрены в производство. 
23,5 тысячи рублей составил 
годовой экономический эф
фект.

Когда входишь в трубо
сварочный цех, в глаза бро
сается выразительно оформ
ленный стенд о ходе смотра 
резервов производства. Кро
ме того, можно узнать, что 
разработана система мате
риального поощрения наи
более активных рабочих —  
участников смотра, бригад,

Руководители цеха, ком
мунисты в изыскании и ис
пользовании резервов опи
раются на передовиков, на
иболее инициативных инже
неров и техников.

Бригадир слесарей Б. К, 
Зуев и помощник началь
ника цеха по оборудова
нию В. Г. Волынкин гово
рят:

—  Смотр проводится ор
ганизованно. Помогает вы
являть немало резервов.

Сами они тоже не оста
лись в стороне. Убедитель
ный пример творческого 
содружества рабочего и 
инженера. Подали вдвоем 
предложение по замене ре
зиновых шлангов к трубам 
высокого давления на об
резных станках на стальные. 
Надежность в работе —  
главный -выигрыш. Раньше 
обрезной станок часто вы

ходил из строя, а вместе с 
ним останавливался и весь 
трубосварочный агрегат.

Уже такая краткая харак
теристика дает представ
ление о ценности предло
жения. Тоже свидетельству
ют и цифры: на 3,5 процен
та возросла производитель
ность оборудования, две 
тысячи рублей составил эко
номический эффект.

Новшества по повышению 
точности порезки мерных 
труб внедряются на первом, 
втором и пятом трубосза- 
рочных агрегатах. Раньше 
резались трубы с больши
ми припусками, впустую 
тратилось много ценного 
металла. Полностью изме
ненные электрическая и гид
равлическая схемы позво
лят сейчас устранить боль
шие потери. Предполагает
ся, что экономический эф
фект составит около 70 ты
сяч рублей. Авторы предло
жения —  механик цеха В. П. 
Карасев, исполняющий обя
занности заместителя глав
ного механика филиала Но
вотрубного завода В. С. 
Юровский, помощник на
чальника цеха В. Г. Волын
кин, электрик А. И. Сеч- 
кин, руководитель группы 
автоматики Б. Н. Спицын, 
мастер высокочастотной ус
тановки Е. Н. Аликин.

Сдатчица труб Г. Ф . Ре
пина говорит:

—  Все мы с радостью на
блюдаем, как во время смо
тра растут объемы произ
водства, облегчается труд 
людей. Я тоже внесла пред
ложение —  посоветовала 
установить наждак для за
чистки образцов прямо на 
отделке. Раньше они стояли 
у станов —  неудобно, теря
лись дорогие минуты.

Вот так по крупицам и 
складывается общий успех. 
Еще пример. Сварщик ста
на N9 4 М. Е. Галактионов 
подал мысль о механиза
ции перевалки калибровоч
ного стана. Проводили ее 
раньше вручную, вся опе
рация занимала около 20 48- 
сов, сейчас же будет про
водиться значительно быст
рее.

—  Предложения продол
жают поступать, —  расска
зывает председатель цехо
вой комиссии М. В. Козы- 
рин. —  Есть полная уве
ренность, что на завершаю
щем этапе смотра будут до
стигнуты высокие резуль
таты.

А. БЕРСЕНЕВ, 
рабкор.

Мировая общественность 
продолжает выражать свою 
солидарность и поддержку 
демократическим силам Чи
ли, гневно осуждая действия 
чилийской реакции.

Этот снимок сделан на 
25-тыеячном митинге жите
лей Котбуса (ГДР).

Фото АДН-ТАСС.

К О Р О Т К О
НЬЮ -ЙОРК. Космонавт 

Т. Стаффорд, который бу
дет участвовать в советско- 
ам ериканском  космическом 
полете в 1975 году, поздра
вил советских коллег с ус
пеш ны м заверш ением по
лета  космического корабля 
«Союз-12» и  дал ему высо
кую  оценку. Он отметил, 
что во врем я полета «Сою
за -12» испы ты вались мно
гие из новы х систем, кото
ры е будут использованы в 
совместном космическом 
полете в 1975 году.

Генералы атакуют кнессет
Говорят, что генералы, 

выйдя в отставку, обычно 
предпочитают мирные за
нятия, что-нибудь вроде 
разведения цветов. Про из
раильских генералов этого 
не скажешь. В последние 
годы основным и неизмен
ным занятием отставников в 
этой стране стала политикё.

Впрочем, справедливости 
ради, следует заметить, что 
израильские экс-стратеги не 
пренебрегают и бизнесом, 
особенно близким их прош
лому «профилю». Так, со
всем недавно подал в от
ставку президент админист
ративного совета «Исраэль 
эйркрафт индастрис», что 
благоприятствовало назначе
нию на этот пост бывшего 
командующего ВВС Израи
ля Мордехая Хода. Основ
ную часть продукции ком
пании составляют боевые 
самолеты и ракеты.

Но все ж е неизмеримо 
сильнее влечет отставных 
израильских вояк политиче
ская карьера. Сняв мундир, 
они все чаще стремятся об
лачиться в тогу парламента
рия, а планшет заменить 
министерским портфелем. 
Нынешняя предвыборная

кампания в Израиле ха
рактеризуется о с о б е н н о  
массированным наступлени
ем военных на кнессет.

Правые партии объедини
лись в блок под названием 
«Ликуд». Их главный ко
зырь —  генерал Ариел Ша
рон, который в июле вы
шел в отставку, «чтобы за
няться политической дея
тельностью». Блок делает 
упор на тезис о «большом 
Израиле», который прости
рался бы от Шарм-аш-Шей- 
ха до Голанских высот йот 
Суэцкого канала до Иорда
на. Некоторые наблюдатели 
предсказываю?-, что со вре
менем Ариел Шарон может 
стать серьезным соперни
ком Моше Даяна.

Правящая, так называе
мая рабочая партия не же
лает отставать от своих по
литических конку рентов. Не
давно она одобрила пред
ложенный Даяном план за
селения захваченных араб
ских территорий и создания 
там еврейских промышлен
ных предприятий, план, ма
ло чем отличающийся от 
требования правых.

В борьбе за генералов 
рабочая партия даже опе

режает «ГАХАЛ» —  основ
ную партию правого блока. 
За последние годы в ряды 
рабочей партии вступили 
два бывших начальника ге
нерального штаба: генерал 
Ицхак Рабин и генерал 
Хаим Барлев, его преемник, 
который является сейчас 
министром торговли и про
мышленности. В состав 
предвыборных сил правя
щей партии входят генера
лы Агарон Ярив, Хаим Гер
цог, Авраам Яффе и другие.

Разница в программах 
правящего блока и оппози
ции состоит лишь в масшта
бах и мотивировке экспан
сионистских устремлений. 
На фоне нагнетания напря
женности на границе с Ли
ванов и линии прекраще
ния огня с Сирией, на фоне 
новых вооруженных прово
каций израильские генера
лы штурмуют двери кнессе
та. Какая бы партия, какой 
бы блок ни взяли верх на 
этих выборах, в выигрыше 
останутся те, кто заинтере
сован в дальнейшей мили
таризации Израиля, в со
хранении военной угрозы 
на Ближнем Востоке. !

Ю . С У Б Б О ТИ Н . (А П Н ). ■

ВАШ ИНГТОН. В порту
города Балтим ор состоялась 
торж ественная церемония 
откры тия судоходной бадт- 
атлантической линии, свя
зы ваю щ ей иорты  СССР и 
восточного побережья 
США. Она проходила иа 
борту советского теплохода 
«Новомосковск», рейс кото
рого полож ил начало регу
лярному сообщению по но
вой трассе. Участники це
ремонии приветствовали 
установление регулярного 
сообщ ения м еж ду портами 
Советского Союза и Соеди
ненны х Ш татов, подчерк
нув, что открытие новой 
грузовой л и н и и  является  
одним и з результатов нор
мализации отношений и 
расш ирения взаимовыгод
ного торгоцого обмена меж
ду двум я странами.

КАИР. В ходе выполне
н ия  плана электриф икации 
египетской деревни, кото
рый осущ ествляется с тех
нической помощью Совет
ского Союза, уж е электри
фицировано 1.200 египет
ских деревень.

БОНН. К рупнейш ая ор
гани зац ия западногерман
ских трудящ ихся — объе
динение нем ецких проф
союзов объявила октябрь 
«месяцем борьбы против 
роста цен» в ФРГ. Значи
тельны м событием этого 
месяца станет большой 
митинг, созываемый проф
сою зами в крупном про
мыш ленном центре страны  
— Ф ранкфурте - на - Майне. 
В поддерж ку проведения 
этого -митинга вы сказались 
Германская компартия, ряд 
организаций социал - демо
кратической партпп.

РИМ. Совет министров 
И талии п ри н ял  реш ение 
повысить цены  на бепзяи 
и  ж идкое топливо.

(ТАСС).

« П О Л  З Н А М Е Н Е М  Л Е Н И Н А »  О Т В Е Ч А Ю Т
В зам етке «РАДОСТЬ 

БЫ Л А  НЕДОЛГОЙ» (№ 166 
от 28 августа) ж ильцы  до
мов ,\:  1 и 2 по улице Эк
скаваторщ иков в поселке 
М агнитка рассказали, что 
рядом с их домами начали 
строить ещ е одно жилое 
здание и  разлом али и обез
образили весь сквер, кото
рый был выхож ен их рука

ми. В этой ж е  зам етке го
ворилось о наводнении, ко
торому подвергаю тся под
вальны е помещ ения до
ма № 2.

Н ачальник Ж КО рудоуп
равления И . А. Есаулков 
ответил редакции, что 
сквер будет в ближ айш ее 
время восстановлен, и тер
ритория м еж ду ж илыми

домами благоустроена. При 
первой ж е возможности бу
дут ироведены и дренаж 
ны е работы  вокруг до
ма № 2.

*  * *
Среди браконьеров, упо

м инавш ихся в материале 
«ЗОЛОТАЯ РЫ БКА» бра
коньеров», (№  153 от 9 ав 
густа), бы ли и фамилии

работников ГПТУ-69 А. Ма
льгина, В. Бенисовича и 
И . Л огпновеких. К ак  сооб
щ ил директор ГПТУ-69 
Н. М. К азарин, двое пер
вых обсуж дались на пар
тийном собрании, а II. Ло- 
гиновскнх — на заседании 
местного комитета проф
союза. Всс-м вынесены со
ответствую щ ие взыскания.

В 1
-— А я ждал вас здесь, 

верил, что станете ученым.
IЫ , ДЕЙСТВИТЕЛЬ

НО, шли к цели 
прямой дорогой? —  поин
тересовался я у Тамары 
Михайловны.

Ответила не сразу:
—  Нет, могла остаться 

просто неплохим производ
ственным мастером.

В седьмом цехе Ново
трубного завода, а потом в 
восьмом цехе хромпиково
го завода ее уважали: со
образительна, умеет найти 
выход из сложного поло
жения. Было все, чтобы 
стать дозольной и даже 
счастливой. Но все чаще 
прорывался голос неудов
летворенности: «Мне боль
ше нравится делать расче
ты, мучиться догадками, за
читываться, как стихами, на
учными книгами».

И пришел случай. Снача
ла предложили работу 
в центральной заводской 
лаборатории. А вскоре кан
дидат технических Наук 
Уральского электромехани
ческого института инжене
ров железнодорожного 
транспорта Н. А. Карнаев

посоветовал разработать 
способ получения сырья, 
нужного для производства 
синтетического каучука.

Без колебаний согласи
лась. И два с половиной 
года напряженных исследо
ваний, ночные бдения за 
книгой, дни неудач стали 
«тем самым», настоящим 
ритмом жизни. Человек на 
своем месте —  так можно 
озаглавить эту страницу ее 
жизни.

Д А, ТАМ АРА М ИХАЙ
ЛОВНА считает, что 

помог случай. Но за слу
чайностью видится и зако
номерность. Именно дело 
предъявило большой счет 
работникам центральной ла
боратории и всему коллек
тиву завода.

Ярославский НИИ моно
меров и синтетического ка
учука к тому времени на
шел способ получения эф
фективного катализатора 
для промышленности синте
тического каучука Ка осно
ве особого соединения. А 
соединение (низкого каче
ства) приходилось получать 
примитивным способом. Как 
быть? Кому поручить раз

работку нового сырья для 
катализатора, более эффек
тивного способа его полу
чения? Да так, чтобы поис
ки велись с учетом имею
щегося оборудования и сы
рья?

Был выбран хромпиковый 
завод. Предложен новый 
метод. Кандидатуру для 
разработки пришлось ис
кать недолго. Н. А. Карна
ев, которому выпала мис
сия посредничества между 
Ярославским НИИ и хром- 
пиковым заводом, многие 
годы поддерживает творче
ские связи с коллективом 
лаборатории.

... Если раньше Тамара 
Михайловна искала для се
бя настоящего дела, то те
перь йело стало испыты
вать ее. Испытывать не то
лько как специалиста, хими- 
ка-аналитика, но и как лич
ность, как коммунисте.

Можно было с полным 
правом считать работу за
конченной, когда после 
долгих исканий новым мето
дом получила сырье. Оно 
во много раз активнее пре
жнего, что само по себе су
лило большую экономию и

народном хозяйстве. Но 
она заметила, что в на
чальной стадии реакция 
идет даже просто при на
греве, Эти свойства эле
ментов открывали блестя
щие перспективы при про
изводстве: не нужны боль
шие затраты на оборудова
ние, упростится процесс 
внедрения новшества,

А для исследователя? Но
вые перипетии поисков. 3 
лаборатории, дома. В вы
ходные дни и праздники. 
Но не было колебаний. Бы
ли лишь сомнения —  удаст
ся ли соединить в условиях 
производства оба метода?'

Удалось. «Было много хо
роших помощников»,—  го
ворит она. И в первую оче
редь называет лаборантов 
Валентину Мамаеву, Алев
тину Дегтеву, Зою  Хотяно- 
вич, Зою  Большагину.

Лабораторная серия опы
тов выполнена так основа
тельно, что впоследствии, 
когда в шестом цехе уста
новили спроектированное 
заводскими конструкторами 
оборудование, потребова
лась только неделя для его 
освоения.

З ТУ Н ЕД ЕЛ Ю  Тамара 
Михайловна называет 

счастливой. Работали вме
сте с ней инженеры-иссле
дователи Дуниса Саляхова 
и Полина Петровна Моргу
нова. В цех приходили кон
структоры, руководители 
завода и лаборатории, И 
все вместе порадовались, 
когда увидели зеленую си
ропообразную жидкость, 
впервые появившуюся на 
свет. Это было в декабре 
1971 года.

—  Думаете, на этом все 
кончилось? —  брови стар
шего инженера - исследова
теля сходятся к переносице, 
—  нашлись такие люди на 
заводе, которому предназ
начался продукт, что не 
хотели брать на себя лиш
ние хлопоты.

Да, со старым спокойнее. 
Но не настоящему исследо
вателю и коммунисту. Как 
ученый и коммунист она 
готова была отстаивать но
вое. Но все разрешилось 
проще. Заключение Яро
славского НИИ гласило: 
«Промышленные испытания 
подтвердили, что новое со
единение по всем показа

телям превосходит старое. 
Ожидаемый экономический 
эффект от его применения 
в народном хозяйстве —  
9,5 миллиона рублей».

... А потом с того же за
вода писали иное. Благода
рили. И вот тогда появи
лись первые строчки и ди
аграммы кандидатской дис
сертации.

В тот вечер, слушая Та
мару Михайловну, я не
вольно вспомнил слова од
ного английского писателя: 
«Каждое человеческое су
щество —  новое явление, и 
оно живет, чтобы создавать 
новое. Найди то, что ты хо
чешь больше всего на све
те, убедись, что это так, и 
добивайся этого изо всех 
сил». Показалось, что они 
могут служить ключом к по
ниманию ее натуры: цель
ной, бескомпромиссной, ве
рящей в свою звезду —- 
звезду открытия.

А. ЯМЩ ИКОВ.
На снимке: Т. М. ИВА

НИЦКАЯ.
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АЛЛО, НОВО-АЛЕКСЕЕВКА?
С каж ды м  годом расш и

ряю тся  услуги  городского 
у зла  связи. Сейчас в П ер
воуральске и  в поселках 
5074 телефона. А недавно 
сдана в эксплуатацию  ав
том атическая телефонная 
стан ци я на центральной 
усадьбе совхоза «Перво
уральский». Государствен
н ая  комиссия п риняла ее 
с оценкой «отлично».

АТС рассчитана на п ять
десят номеров, уж е уста
новлено тридцать п ять  те

лефонов — в конторе, га
раж е, ремонтных мастер
ских, других служ ебны х 
помещ ениях, а такж е на 
квартирах главных спе
циалистов совхоза. Строи
ли АТС работники узла 
связи  и передвиж ная меха
низированная колонна, в 
составе которой был сту- 

.девческий - , строительный 
отряд Одесского института 
связи.

Благодаря новой, автом а
тической телефонной стан

ции улучш илась связь с 
совхозом. Теперь горожа
не, набрав индекс 2-92, а 
затем  нуж ны й номер, мо
гут позвонить в совхоз.

Закончено строительство 
линейны х сооружений в 
Н овоуткинеке и селе Но- 
во-Алексеевке. В четвертом 
квартале этого го д а ,. когда 
будет получена аппарату
ра, в строй - войдут еще 
две новых телефонных 
станции. В Новоуткинеке 
— на двести номеров, в 
Ново-Алексеевке — на 150.

Г. У/К Е ГОИ, 
старш ий инж енер АТС.

Е д у т  в  г о с т и  « В и т я з и »

Т у р и з м - о т д ы х  
лю бознательных
Начиная с февраля, моло

дью работники горпромтор
га проводят отпуска в даль
них поездках по родной 
стране. Всего за это время 
воспользовались туристски
ми маршрутами 38 актив
ных комсомольцев.

Продавец-консультант ма
газина N2 43 «Хозтовары» 
Наташа Игнатьева проехала 
нынче на туристском авто
бусе от Краснодара до 
Черного моря. Старший 
продавец-консультант мага
зина N2 35 «Радиофото
спорттовары» Нина Шуваои- 
на и ее коллега из магази
на №  44 «Одежда» Аня 
Горидовец путешествовали 
по Алтаю. Старший эконо
мист планового отдела гор- 
промторга Любовь Патру
шева прозелэ отпуск в За 
карпатье. А директор ком- 
сомольско - молодежного 
магазина N2 30 «Промтова
ры» Н. И. Романова .совсем 
недавно воззратилась из ту
ристической поездки по Ук
раине.

Каждый путешественник 
привез с собой из дальних 
странствий фотографии,
воспоминания, сувениры и, 
конечно, большой запас 
бодрости.

Т. М А Л А Х О В А , 
секретарь кбмитета 

В Л К С М  горпромторга.

к н и ж н ы е  новинки llitllllllllllI!IIIItII[{!il!!!!iStI!Sllilll!lllllIllllilI!illll!ll!llllllilIllill1iIHlllllilll!l!lllllliill!Slllllill!l[IlliiIllil

Во Дворце культуры Но
вотрубного завода закон
чил гастроли Ирбитский го
сударственный драматиче
ский театр имени А. Н. Ост
ровского. Театр дал девять 
представлений, на которых 
побывало около пяти тц- 
сяч зрителей. Наибольшим 
успехом пользовалась пье
са А. Н. Островского «Грех 
да беда на кого не живет».

Профессиональные кол

лективы в последнее время 
стали частыми гостями на
шего города. Кроме Саров
ского и Ирбитского теат
ров, мы сможем познако
миться с искусством Сверд
ловского государственного 
драматического театра. Он 
откроет свои гастроли пре
мьерой спектакля «Проход
ной балл».

В октябре на сцене Двор
ца выступят кемеровский

вокально - инструменталь
ный ансамбль «Витязи», мо
сковский эстрадный оркесто 
«Рапсодия» с участием лау
реата Всесоюзного конкур
са артистов эстрады Алек
сандра Беседина и другие 
профессиональные эстрад
ные коллективы и солисты. 

С. А Л Е К С А Н Д Р О В И Ч , 
директо р Д ворца 

культуры 
Н о вотрубного завода.

П  р е д н а з  и а ч е и  о д л я  с п а с а т е л е й
Обновляется техническое оборудование 

городской спасательной станции. Недавно 
на вооружение спасателей поступило два 
электромегафона новейшей конструкции. 
Они очень легки и удобны в эксплуата 
ции.

М елитопольские машиностроители ско 
ро приш лю т еще одну новинку —■ элект
рокомпрессор для заправки аквалангов.

Новый компрессор хорош тем, что он нака
чивает в  акваланги чисты й  воздух, без 
примеси угарного газа. Он очень прост в 
эксплуатации. Спасатели получат к тому 
же несколько аквалангов для водолазных 
работ.

В. ВО Л ЬФ О ВИ Ч , 
начальник городской спасательной

станции.

« ВЕРНУСЬ ЗВЕЗДОПАДОМ»
Помните ли в у  слова, волную щ ие. В ппх нечто от для самозащ иты . Д ля того, 

которыми лерлЦштовский нелегкой судьбы самой чтобы отгородить себя от 
М цыри отвечал НсЬ-воиросы Е. Дубро, от красоты ее былого горя н не угодить 
монахов, зачем  ой' беж ал сердца и огромности % ира. в другое. И рина замкнута 
из монасты ря. Ю ноша ска
зал  старцам: «Мои . дела
немного пользы  вам уз-

Рлавны е ■ героини сбор- и  нервозна. Она не терпит 
н и к а ;— молодые ж енщ ины , м уж чин только потому, что 
Х арактеры  и  судьбы рель- одни когда-то горько оби

вать, а душ у — мож но ль ефмо вы рисовы ваю тся в не- дел ее,,. Но автор тонко,
рассказать?..»

Мне лично казалось — 
нет, невозможно. Слиш-

болы пих рассказах. Но без видимы х усилий уво- 
каж ды й одинаково удался  дит образ И рины  от стан- 
автору, но до конца чеет- дартного образа . ожесто-

ком многое надо вы разить ная, дооросовестная 
словами, чтобы  рассказать пы тка видна в , любом из 
душ у. Но худож ественная них. Они ж ивы  и своеоб-
дп тература — как  поэзия, 
так  и проза — опроверга
ю т это сомнение. А им ен 
но в тех случаях, когда

на только в талантливом 
творчестве. Таковым, яду-

настроя творчества Е. Д у
бро. _ *

Одна и з героинь в спо
ре с литератором  (ра'сскыз- 
«Велый листок») говорит: 
«Разве обязательно в твор
честве чье-то влияние? И 
вообще, обязательны  в л и 
тературе какие-то ш колы? 
По-моему, одна только шко
ла и есть — душ а. У каж 
дого своя. И что в ней  есть, 
то само и  скаж ется».

Вот и получилось, что 
душ у ’мож но рассказать. 
К расивая, слож ная, ум ная 
и  чистая душ а Е. Дубро 
светится в первой ее кни ж 
ке с каж дой страницы.

Я не согласна с авто
ром лйш ь в одном — «само 
скаж ется». Нет, не само, а 
только после значительны х 
усилий, долгих трудов, 
учебы. . А недостатки у  
Е. Д убро тож е есть. Они — 
в излиш ней увлеченности 
книж ной  мудростью, ни-

паботать в сешгае этобочь- Ч и тателя  ве  тяготит то, тэтами, изречениями. Они раоотать в сердце это ооль что все герШШИ рассказов — в некоторой бедности
Е - »■« « .  ДОС»..™,, » ь „™ ,  с е т е в о г о  03ИНС0 .

лать и Г н е т о  лнчгим что-то личиого счасть»- Верится, П реодолеть их -  дело,опы-
необходнмое. Таковы  Ася и ™  достойные его ооретуг. та. Задатки  к соверш еяст-

но- чдвш ейся неудачницы . Не
навязчиво и убедительно 
раскры вается  истинная на
тура И рины  в ее доброте 

женщ ины Е. Ду- к м альчикам  из ш аш лы ч
ной, в 'д р у ж б е  с Катей, и 
восприятии ею моря, солн-

разны.
Ю ные

бро страдаю т, волнуются, 
творят доброе не потому,

автор  даровит. Душ а вид- что так  хочет автор, а но- ца, мира. Е. Дубро суме-
тому, что таким и родились ла п ередать естественное 
на свет и воспитались в очарование любого поступ-

маю , явл яется  творчество ж изни. Потому что ни од- ка этой своенравной д е в у т - 
Е катерн н ы  Дубро, п ервая  на из них не воспринимает ки, вы звать сопережива- 
к в и ж к а  рассказов которой бытие бездумно. К аж д ая  ние, симпатию  читателя, 
вы ш ла в К емеровском из- стрем ится освоить и  пере- 
дательстве.

Н азвание кни ж ки  ро
мантично — «Вернусь зве
здопадом». О бъяснение ему 
есть  в одноименном рас
сказе , но впечатляю т эти Славка. Они из разны х рас- даж е несчастье суме- вованию  Е катери н а Дубфо

два слова гораздо глуож е 
и  значительнее, н еж ели  их 
одномерное объяснение. 
Они — будто кристалл, 
сконцентрировавш ий в се-

сказов н похожи, как  сест
ры, но у  каж дой свое.

А вот. у  И рины  и з рас
сказа «Уж так ая  погода» 
ещ е много чуж дого ей са-

ют обратить в добрые де- имеет 
ла. Т акова основная нота

КИНООБОЗРЕНИЕ

ФИЛЬМЫ ОКТЯБРЯ

И. ВИШ НЯКОВА.

С большим успехом в 
Свердловском киноконцерт
ном зале «Космос» демон
стрируется новый широко
форматный фильм «М а че 
ха». Возможность посмо
треть этот фильм предста
вится первоуральцам в кон
це месяца.

фильм родился необыч
но. Несколько лет назад в 
журнале «Огонек» была на
печатана повесть Марии 
Халфиной «Мачеха». Она 
привлекла внимание не ки
нодраматурга или режис
сера, а актрисы. Народная 
артистка РС Ф С Р Татьяна До
ронина так увлеклась исто
рией простой женщины Ш у 
ры Олеванцевой, героини 
повести, что решила уско
рить воплощение этого про
изведения на экране. Она, 
предложив снять киноленту 
по этой повести, не стала 
дожидаться, пока кто-то бу
дет писать сценарий, начала 
работать над ним сама. По
том в это дело включился 
драматург Эдгар Смирнов.

... Жила на селе веселая, 
беззаботная и добрая жен
щина. Судьба ее сложилась 
счастливо. У нее любящий 
и любимый муж, дети, лад
ная и крепкая семья. И не 
ведала она о том, что ма
ленький конверт, принесен
ный почтальоном, круто из
менит ее жизнь. А в пись
ме, присланном на имя Пав
ла Олеванцева, сообща
лось, что умерла женщина, 
которую он когда-то лю
бил, и что осталась сиро
той его восьмилетняя дочь 
Светлана...

«М а чеха» снята режиссе
ром Олегом Бондаревым на 
«Мосфильме».

На этой же киностудии 
по мотивам пьесы Михаила 
Булгакова «Иван Василье
вич» режиссером Леонидом 
Гайдаем поставлена новая 
цветная кинокомедия «Иван 
Васильевич меняет проф ес
сию».

... В этот полный самых 
невероятных происшествий 
день инженер - изобрета
тель Александр Сергеевич 
Тимофеев перенес несколь
ко весьма серьезных по
трясений. И среди них са
мое значительное —  нача
ла действовать сконструиро
ванная им машина време
ни, которая, пронзив про
странство и время, соеди
нила кваотиру изобретате
ля с далеким шестнадцатым 
веком, с палатами царя 
Ивана Васильевича Грозно
го, А

В фильме снимались

Ю. Яковлев, Л. Куравлев, 
А. Демьяненко, Н. Селезне
ва, М. Пуговкин, С. Крама
ров, С. Филиппов, другие 
известные актеры.

На киностудии им. Горь
кого экранизировано произ
ведение Ф . Наседкина «В е 
ликие го ло дранцы ». Эта по
весть, впервые опублико
ванная в 1967 году в журна
ле «Юность», удостоена пре
мии Ленинского комсомола 
за лучшее произведение го
да о молодежи. По моти
вам повести кинорежиссер 
Лев *Аирский создал одно
именный фильм о деревие 
1927 года. В нем впервые 
снимались молодые акте
ры —  выпускники театраль
ных училищ Москвы и Яро
славля.

Киностудия «Молдова- 
фильм» выносит на суд зри
теля две новых работы —  
«П о сле дн ий  гайдук» и «Д о м  
д ля  Сераф им ы ». В первом 
рассказывается о молодых 
годах легендарного героя 
гражданской войны Г. И, 
Котовского, роль которого 
исполняет Валерий Гатаев. 
Второй переносит зрителя 
в сегодняшний день, В нем 
рассказывается о первой 
любви и солдатской служ
бе.

Киностудия им. Довжен
ко представлена в этом ме
сяце тремя новыми .филь
мами, Первый из них —  
«Случайны й адрес» —  по
ставил И. Ветров. Он затра
гивает проблемы сегодняш
него дня и рассказывает об 
истории десятиклассника, 
попавшего в среду преступ
ников. Второй 'поставил 
Н. Ильинский по одноимен
ному произведению Бориса 
Лавренева «Звездный цвет». 
Третий —  «Веселые Ж або- 
кричи» —  комедийнс-о жан
ра. Он создан по мотивам 
украинских водевилей.

•Зрители познакомятся с 
двумя румынскими произ
ведениями —  «М ихай храб- 
ный» И «Н е д е ля  безумных», 
югославским художествен
ным фильмом «Д евуш ка е 
м ельницы ».

Повторно будут демонст
рироваться «Закон есть за
ко н» (Франция), «К о л д у 
нья» (Швеция), «Запретная 
лю бовь» (АРЕ), «А нж елика 
и ко р о ль» и «Папа, мама, 
служанка и я » (Франция).

А. М А З У Н И Н , 
директо р городской 

киносети.

Зам. редактора
б. и. пручковекия.

бе п онятия необъятны е и мой, взятого «напрокат»,

ИНТЕРЬЕРЫ СОЗДАЛ ЛЕС
Л ГО ВС КА Я  ССР. Лесник Витаутас  Урн яви чю с долгие 

годы собирал необыкновенной формы пни, ветки, целые 
деревья. На окраине курорта Д рускининкай в сосновом 
бору построено уютное кафе «А лка». Интерьер и ме
бель сделаны из находок В. Урнявичю са.

Ую тное кафе полюбили гости Д рускининкай . Здесь они 
м огут отведать литовские национальные блюда и напит
ки, послуш ать м узы ку  сельской капеллы.

На снимке: официантка комсомолка Верута Миш кинене 
накр ы вает стол.

Ф ото  Т. Ж ебраускаса .
Фотохроника ТАСС.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
К инотеатр «Восход». Х удож ественны й ф ильм «ДА

МЫ  И ГОСПОДА». Дети до 16 нет не допускаю тся. 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.

К инотеатр  «Космос». Х удож ественны й ф ильм «ЗА
КОН ЕСТЬ ЗАКОН». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. 
вечера.

К луб ф илиала Новотрубного завода. Х удож ествен
ный ф ильм «ИСПАНКИ В ПАРИЖ Е». Сеансы: 5, 7, 
9 часов вечера.

,ш ' Л енина. Х удож ественны й ф ильм  «ЧЕР
НЫ Й ПРИНЦ». Сеансы: 4, 6, 8 час. вечеоа.

Вы р аж аем  __ сердечную благодарность администрации, 
парткому, рабочкому и всем у коллективу автогранспйрт- 
ного предприятия за больш ую  помощ ь и участие в похо
ронах нашего дорогого П анкратьева  Александра М ихай
ловича.

Ж ена, дети и родные покойного.

Дирекция Восточно-Сибирского огнеупорного за 
вода глубоко скорбит по поводу кончины  главного 
инженера Первоуральского динасового завода 

СИЗОВА 
Ивана Дмитриевича 

и вы р аж ает глубокое соболезнование семье покой
ного. '

Трест столовых приглаш ает на работу поваров, 
кухонны х работниц, сборщ иков посудь/, посуд
ниц, буфетчиц, кассиров, кастелянш у, обвзльщи- 
нов мяса в мясной цех, пекарей, кондитеров, 
официантов в кафе «Н усовая», киоскеров, води
телей мотороллеров, уборщиц.

Приглаш аю тся девуш ки с образованием 8 — 10 
классов для обучения на буф етчиц, кассира, по
вара, кондитера в школе-столовой. В  период 
обучения вы плачивается стипендия 45 — 54 рубля 
в месяц. По всем вопросам обращ аться в бюро 
по трудоустройству (ул. Ленина. 10).

Дирекция хромпикового завода, партийный и 
профсоюзный ком итеты  глубоко скорбят по.пово 
ду преждевременной кончины  главного инженера 
динасового завода

СИЗОВА 
Ивана Дмитриевича

и вырастаю т соболезнование семье и оодственнн- 
кам  покойного.

Городское профессионально-техническое учили
ще Н » 69 ОБЪЯВЛЯЕТ Н А Б О Р  на вечернее о тде 
ление д л я  обучения специальности электросвар
щика. Принимаются все ж елаю щие е образова
нием 8— 10 классов в возрасте 18 лет и старше. 
С р о к обучения 6,5 месяца. Начало занятий 1 но
ября.

О бращ аться по адресу; ул. Чкалова, 17.

А Д РЕС : проспект Ильича, 
.21/40,

Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : редактор —
2-15-72, зам. редактора —. 
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